

PubliNota

EL ROL DE MINISTRO MARCEL EN REFORMA PREVISIONAL

Sin lugar a dudas, el Ministro de Hacienda Mario Marcel, fue el gran nombre en el gabinete del Presidente Boric. Ha entregado una gran cuota de calma al país en materia económica, teniendo una buena conducción hasta el momento, considerando que las propuestas de la campaña presidencial se vieron enfrentadas al realismo y hoy, distan mucho de las realmente implementadas.

Ahora, en materia previsional, el Ministro de Hacienda debe ser el actor más relevante en temas de pensión de los últimos 20 años, pues lideró la llamada "comisión Marcel", la cual dio vida a la gran reforma previsional del año 2008, que perfeccionó notablemente nuestro sistema de capitalización individual, con el fortalecimiento del pilar solidario, la implementación de licitación de nuevos afiliados al sistema, el ahorro previsional voluntario para la clase media, y un largo etc.

La comisión Marcel no sólo sacó adelante una reforma previsional compleja con apoyo político transversal, sino que también dejó recomendaciones concretas para las futuras administraciones, siempre desde el punto de vista técnico, como la importancia de aumentar la cotización previsional, y la de retrasar la edad de pensión.

Lamentablemente, desde la comisión Marcel, la discusión previsional se fue alejando de los aspectos técnicos, y llevando la discusión previsional a visiones más ideológicas, y por lo mismo hoy el gran nudo de sacar adelante la reforma previsional refiere a si la cotización adicional es administrada por el Estado o si va directo a las cuentas de capitalización individual de los trabajadores. Por lo mismo al Ministro Marcel se le ha visto contenido, algo incómodo inclusive, en el rol que ha asumido en las últimas semanas, de apoyar con su capital político una reforma que no le convence, y que está muy alejada de las recomendaciones que dejó su comisión para los años venideros.

Hoy la actual propuesta de reforma previsional del Gobierno está muy alejada de una posible aprobación, y mientras el rol del Ministro Marcel sea secundario, no se avanzará lo necesario para sacarla adelante, pero depende del Presidente Boric gestionar los liderazgos concretos para lograr la aprobación de la reforma previsional.

El liderazgo del Partido Comunista sobre el Ministerio del Trabajo y Previsión Social ya no dio el ancho. El todo o nada de su visión ideológica de la previsión nos ha llevado a perder casi tres años, pero aún estamos a tiempo de sacar adelante la reforma previsional, y para ello, sólo hay que anteponer los aspectos técnicos, los mismos dejados por la comisión Marcel hace más de 15 años.